
 
MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
REALIZA IEEQ JORNADA CÍVICA-LÚDICA EN EL MUNICIPIO DE LANDA DE MATAMOROS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó una jornada cívico-lúdica en la comunidad de El Lobo, 
municipio de Landa de Matamoros, en la que participaron 250 estudiantes de primaria y 90 padres de familia.  A 
cargo de la Comisión y la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, esta actividad tuvo como objetivo contribuir a la 
formación de ciudadanos, a través de la promoción de los valores democráticos.  Se contó con la participación de 
alumnas, alumnos, padres de familia y doncentes de las escuelas primarias Aquiles Serdán de la localidad de La 
Aguita, Porfifiria Rubio Villanueva de El Madroño, Jaime Nunó de Potrero del Llano, Adolfo López Mateos de 
Yerbabuena e Himno Nacional de El Lobo.  La integrante de la Comisión de Educación Cívica, Consejera Jazmín 
Escoto Cabrera, impartió un taller acerca de los valores cívicos dirigido a padres de familia, con la finalidad de 
sensibilizarlos respecto de su papel como formadores en valores.  Por su parte, las niñas y niños participaron en 
distintos juegos diseñados por el IEEQ, como la ‘lotería de valores’, el ‘memorama de valores’ y el ‘jenga de la 
democracia’, entre otros; a través de los cuales se difundió la práctica de dichos valores y el trabajo en equipo. Los 
estudiantes también realizaron exposiciones sobre el mismo tema, frente a sus compañeros y padres de familia.  
De igual manera, las funcionarias del IEEQ hicieron entrega a las escuelas de la zona escolar 42,  de ejemplares de 
los cuentos “El Jefe de Grupo” y “Pandemonium”, ganadores en el concurso de cuento infantil ‘Educar en valores’, 
para que a través de los rincones de lectura de los centros educativos, los alumnos tengan acceso a estos 
materiales.  Los días 23 y 24 de noviembre, el instituto llevará a cabo la segunda y la tercera jornadas cívico-
lúdicas, en las comunidades de Valle de Guadalupe y Rio Verdito, en el mismo municipio.  
 
http://sierragordaonline.com/index.php/municipios/landa-de-matamoros/6832-realiza-ieeq-jornada-civica-
ludica-en-el-municipio-de-landa-de-matamoros 
 
PLEBISCITO EN EL MARQUÉS  
 

INVESTIGAN UNA POSIBLE INTROMISIÓN EN PLEBISCITO 

Por Mónica Gordillo 

La FEPADE continúa recabando información como parte de la investigación abierta por la posible intromisión de 
funcionarios públicos en el proceso de plebiscito, que se llevó a cabo el pasado 16 de octubre en el municipio de El 
Marqués, sobre la concesión del servicio de recolección de basura. El titular de la FEPADE, Santiago Nieto Castillo, 
indicó que para ello le han solicitado la información el IEEQ. Subrayó que llamarán a declarar a alguna persona 
física hasta que hallen un indicio; de lo contrario aseveró que “significaría generar un acto de molestia en contra de 
una persona física y esto permitiría la promoción de algún juicio de amparo en contra de las decisiones de la 
fiscalía”. Cabe recordar que al cierre de la jornada plebiscitaria, la FEPADE informó que realizaron 40 atenciones 
de campo por peticiones ciudadanas; recibieron cuatro denuncias a través de Fepadetel, e iniciaron tres carpetas 
de investigación por la posible comisión de delitos electorales, así como 13 números de atención antes 
denominadas actas circunstanciadas. (AM, 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SE LE CAYÓ EL TEATRITO A ANAYA: OSORNIO 
Por Redacción  
SAN JUAN DEL RÍO.- “Teníamos un líder nacional del Partido de Acción Nacional (PAN), muy entrón y muy 
gandalla”, refirió el dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del río, Javier 
Osornio Salinas, al decir que Ricardo Anaya Corte presumía de honorabilidad, por lo que ve con buenos ojos el 
debate al que está retando que su líder tricolor, Enrique Ochoa Reza, a sus homólogos partidistas. (PA web) 
 
DIPUTADOS RESPALDAN CANDIDATURA DE TEÓFILO GÓMEZ 
Por Guillermo Contreras 
Teófilo Gómez, candidato a la dirigencia del comité municipal por el PAN en San Juan del Río, aseguró que en su 
plan de trabajo “todos caben”, por lo que hizo un llamado a sus contrincantes para evitar desgastes y se sumen al 
proyecto que él representa. En rueda de prensa, el político estuvo acompañado de los diputados locales Roberto 
Cabrera Valencia y José González Ruiz, quienes coincidieron en que el empresario representa la mejor opción para 
que el blanquiazul mantenga su liderazgo. (AM, 9) 
 
MORENA 
 
ANUNCIAN VISITA DE AMLO 
Por Zulema López 
La corrupción y como frenarla será uno de los temas que abordará el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel 
López Obrador en su visita a Querétaro, indicó Yeidckol Polevnsky Gurwitz, secretaria General del Comité 
Ejecutivo Nacional del partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), en entrevista para ABC Diario. 
En la primera emisión que conduce Sergio Magaña y acompañada del dirigente estatal de MORENA, Carlos 
Peñafiel, indicó que la visita del político se realizará el jueves 17 abarcando tres municipios. (DQ, 8) 
 
ANUNCIAN GIRA DE L. OBRADOR ESTE JUEVES 
Por Rubén Pacheco 
La secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky Gurwitz y el presidente estatal del partido, Carlos Peñafiel 
Soto, anunciaron de manera oficial la gira de Andrés Manuel López Obrador por el estado de Querétaro, para el 
jueves. (N, 3) 
 
AMLO VISITARÁ A QRO 
Por Inqro 
Yeickol Polevnsky, secretaria general nacional de Morena informó que este jueves, el líder nacional de ese partido, 
Andrés Manuel López Obrador visitará a tres municipios de Querétaro.  “El próximo jueves 17, nuestro presidente 
de Morena estará a las 10 de la mañana en el municipio de Cadereyta de Montes en el jardín principal”; agregó que 
visitará San Juan del Río a las 12:30 en el jardín Independencia y a las 17 horas en el jardín Corregidora de la 
capital queretana. (PA, 1) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INTERVENCIÓN EN PEÑUELAS 
Por Eduardo Hernández 
Con respecto a las constantes riñas en la colonia de San Pedrito Peñuelas, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién dijo que para combatir la problemática se reunirá en los próximos días con los alcaldes de los municipios 
en los que se replica el inconveniente para potencializar recursos y empezar con obras de infraestructura 
deportiva, cultural, iluminación y mejora de calles. El mandatario estatal consideró que para abatir los conflictos 
de las colonias capitalinas es necesario que se integren a la propuesta los titulares de Juventud, de Adicciones, de 
Cultura y de Deporte, porque sólo así se sacará adelante. (DQ, principal) 
 
PA: ADMITE PANDILLERISMO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Contra las reiteradas declaraciones de las autoridades municipales para descartar la participación de pandillas en 
los ataques a un domicilio del barrio de San Pedrito Peñuelas, en el que murieron calcinadas dos personas y tres 
más resultaron heridas, el gobernador Francisco Domínguez Servién informó que sí hubo una banda involucrada 
en los hechos. “El primer acontecimiento, es una pandilla de 30 elementos que atacaron a una familia hasta con 
bombas molotov. Es una descomposición social que tenemos en Peñuelas. Pronto, anunciaré en el presupuesto 
obras importantes para Peñuelas”. (PA, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, TERCERO EN GENERAR EMPLEOS 
Por Lourdes Durán 
Querétaro se ubicó como el tercer estado con mayor crecimiento en puestos de trabajo afiliados al IMSS en 
octubre, al presentar un avance de 7.8 anual, informó el IMSS. (EUQ, principal) 
 
AM: REDUCEN 38% ACCIDENTES VEHICULARES EN QUERÉTARO 
Por Alma Córdova 
Como resultado del programa ‘Tómate la vida en serio’, los accidentes vehiculares han disminuido en 38.2 por 
ciento dentro de la capital del estado; destacó el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Manuel 
Velázquez Pegueros, quien refirió que, a partir de la puesta en marcha del esquema, las autoridades han aplicado 
109 operativos, en tanto que mil 357 personas han sido remitidas al ‘Torito’. (AM, principal) 
 
N: APOYO A LANDA 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que en lo que va de su administración se han invertido más 
de 120 mdp en los sectores educativo y de caminos en el municipio de Landa de Matamoros, que es -dijo- una cifra 
histórica en esta municipalidad. (N, principal) 
 
CQ: EROGA SENADO 130 MDP PARA RESCATE DEL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Hilda Navarro 
El Senado pagará los 130 mdp que requiere la Fundación Josefa Vergara para ceder el Teatro de la República al 
Estado Mexicano, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (CQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
APOYOS DE “HOMBRO CON HOMBRO” EN LA SIERRA 
Los habitantes de la tercera edad de los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, 
Peñamiller y Pinal de Amoles recibieron este martes, durante la gira de trabajo en la Sierra Gorda del mandatario 
estatal Francisco Domínguez Servién, la segunda entrega de los apoyos alimentarios del programa “Hombro con 
Hombro”, beneficiando así a 18 mil 880 pobladores serranos. (DQ 2, AM 2, N 2, EUQ 1) 
 
GOBERNADOR DESTINARÁ 30 MDP PARA MEJORAR HOSPITAL 
Por Hilda Navarro 
Durante su visita a la Sierra Gorda queretana, el gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió a 
destinar el año entrante 30 mdp al mejoramiento del Hospital de Jalpan de Serra. (…) Ante la recomendación que 
emitió la DDHQ al Gobierno del Estado, por un caso de negligencia médica en el Hospital General del municipio de 
Querétaro, el gobernador se comprometió a responder con puntualidad esta y cualquier otra que emita esta 
dependencia. (CQ, 17) 
 
SUPERVISA PANCHO CAMINO EN PINALITO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó la supervisión de la obra de construcción del camino 
entronque carretero Valle de Guadalupe-Pinalito de la Cruz, en el municipio de Landa de Matamoros, con inversión 
de 22 millones 913 mil 63 pesos, que beneficiará a 730 habitantes de la comunidad. (…) El gobierno estatal 
invertirá más de 120 mdp para obras de infraestructura educativa y caminos que conectarán las comunidades de 
Landa de Matamoros. (DQ 2 CQ 17, AM 5, N 2) 
 
ENTREGA EL GOBERNADOR COMEDOR COMUNITARIO 
El gobierno del estado entregó el Comedor Comunitario de Jalpan de Serra, cuyo objetivo es propiciar la 
adquisición de buenos hábitos alimenticios en la población, así como fomentar el consumo de alimentos de alto 
valor nutricional, lo que ayudará a alimentar a 500 personas diariamente a cambio de cinco pesos. (DQ 2, N 2) 
 
SENADO APRUEBA RECURSOS PARA COMPRAR TEATRO DE LA REPÚBLICA 
El Senado de la República incluyó en el presupuesto del próximo año la compra del Teatro de la República y 
costear su remodelación, confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien dijo que el recinto seguirá 
siendo de los queretanos. (AM 1, DQ 4, N 2, PA 5) 
 
SÍ CAYERON LOS RECURSOS FEDERALES: DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién precisó que sí cayeron los recursos federales para los municipios y 
niega que diputados federales del PRI hayan compensado recursos de los fondos metropolitanos. Lo anterior, 
derivado de que el lunes, los legisladores Hugo Cabrera Ruiz y Braulio Guerra Urbiola, aseguraron que el rubro de 
Fortalecimiento de Infraestructura Estatal y Municipal estaba en ceros y ahora ya cuenta con 131 mdp. (DQ 5, EUQ 
4) 
 
PRESUPUESTO SE CONSIGUIÓ EN EQUIPO 
Por Cecilia Conde 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aclaró que hubo varias etapas para la gestión del aumento al 
presupuesto de la UAQ, en las que participaron los 7 diputados federales, el rector de la Máxima Casa de Estudios y 
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solo en algunas ocasiones participaron los diputados federales del PRI. (…) “No me voy a colgar ninguna medalla, 
esto se lo dije yo el domingo, se hizo en equipo en cuatro etapas”. (AM, 7) 
 
INTERVENCIÓN EN PEÑUELAS 
Con respecto a las constantes riñas en la colonia de San Pedrito Peñuelas, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién dijo que para combatir la problemática se reunirá en los próximos días con los alcaldes de los municipios 
en los que se aplica el inconveniente para potencializar recursos y empezar con obras de infraestructura deportiva, 
cultural, iluminación y mejora de calles. (…) En tanto, Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad 
Ciudadana, advirtió que las colonias de San Pedrito Peñuelas y Santa Rosa Jáuregui son las zonas más 
preocupantes en el tema de violencia y enfrentamientos entre grupos delictivos, por lo que la PoEs está al 
pendiente para atender las problemáticas que pudieran surgir; indicó que no podría asegurar que se trata de un 
problema de pandillerismo porque el tema es competencia de la FGE. (DQ 1, AM 7, PA 1, N 2, EUQ 3, CQ 5)  
 
ENVÍAN RECOMENDACIÓN A HOSPITALES 
La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro emitió una recomendación al Gobierno del estado y a su 
titular, Francisco Domínguez Servién, para dar solución a una denuncia en contra de médicos del Hospital General, 
quienes derivado de una mala práctica, amputaron el pie de un ciudadano, quien había acudido al nosocomio por 
un problema abdominal. Miguel Nava indicó que estos hechos se suscitaron en el 2015. (EM 10, EUQ 7, CQ 2 y 3) 
 
‘OBESIDAD Y DIABETES SON UNA EMERGENCIA DE SALUD’ 
Ambas enfermedades representan una emergencia de salud en el país confirmó la Directora de Servicios de Salud 
de la SESEQ, Martina Pérez Rendón, quien dijo que el estado de Querétaro no es la excepción, por lo que se suma a 
la “Estrategia nacional contra el peso, la obesidad y la diabetes”. (AM 5, EUQ 6, N 6) 
 
VAN 27 MIL COBIJAS 
Lo anterior en el marco de la Colecta “Cobijemos con una Sonrisa”; el SEDIF destacó la participación de los 
queretanos, empresas, escuelas, instituciones de asistencia privada y asociaciones civiles (…) María José Paniagua, 
Secretaria particular del SEDIF, informó que el DIF Estatal se suma a la prevención de enfermedades respiratorias. 
(EM 8, CQ 7, AM 5, EUQ 6) 
 
EL 22 INICIA HORARIO DE INVIERNO EN ESCUELAS 
A partir del martes 22 de noviembre se pondrá en marcha el cambio de horario de ingreso para las escuelas 
primarias en el estado, detalló Ernesto Mejía, coordinador operativo de USEBEQ (…) se dará facultad a directores, 
jefes de sector y supervisores de los municipios de Pinal de Amoles, Jalpan, Arroyo Seco, San Joaquín, Peñamiller, 
Colón, Cadereyta de Montes, Amealco de Bonfil y Huimilpan, para que, en caso de que consideren que el clima lo 
amerita, procedan a una suspensión. Lo anterior en el marco de la presentación del programa “Temporada 
Invernal” (…) Martina Pérez Rendón,  Directora de Servicio de Salud, indicó que este operativo de época de frío y 
‘heladas’ tiene como objetivo proteger la salud de la población expuesta a bajas temperaturas (…) Gabriel 
Bastarrachea, titular de la UEPC, informó que estas estrategias se aplicarán luego de saberse a través del SMN, que 
se esperan 51 sistemas frontales que afectarán a la República Mexicana. (AM 5, DQ 4, EM 1, N 7, EUQ 6, CQ 7) 
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FESTIVAL DE LA GORDITA EN EL PUEBLO DE BERNAL 
La 19ª Edición del Festival de la Gordita se llevará a cabo del 19 al 21 de noviembre en Bernal; se espera la visita 
de más de 10 mil personas. La Directora de Promoción Turística de la SECTUR, Halina Gama, detalló que este tipo 
de eventos enriquecen la oferta turística, sobre todo en un puente vacacional. (EM 4, DQ 3, EUQ 2, CQ 8, N 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ENCERRONA PARA DEFINIR PREDIAL 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Con el diputado Eric Salas González dando bandazos en torno al tema del Impuesto Predial, con lo que en una 
semana dice que es sano el incremento para el funcionamiento de los servicios municipales y a la otra exhorta a la 
sensibilidad de los ediles en pro de la economía familiar, y Rafael Castillo, titular de la ESFE, instando a las alcaldías 
a que asuman los costos políticos para garantizar la viabilidad financiera; este sábado se reunirán todos los 
alcaldes de extracción panista, a convocatoria de Marcos Aguilar Vega, quien funge como coordinador de los ediles 
blanquiazules en la entidad, para definir cuánto o, en su defecto, si habrá incremento al Impuesto Predial para el 
ejercicio fiscal del 2017. (PA, 4) 
 
¿PARIS, NUEVA YORK…? ¡NO!, SAN PEDRITO PEÑUELAS 
Por Patricia López 
Querétaro empieza a vivir los mismos males que las grandes ciudades como Nueva York, Hong Kong o París, 
consideró el diputado local Roberto Cabrera Valencia, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección 
Civil de la Legislatura local. (DQ, 7) 
 
PRI OFRECE COLABORAR CON MUNICIPIOS PARA SEGURIDAD 
Por Patricia López 
El coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, Mauricio Ortiz Proal, aseguró que habrá un 
trabajo cercano con la autoridad estatal y con las presidencias municipales para que den resultados inmediatos en 
materia de seguridad.  (DQ, 11) 
 
SERVIDORES PÚBLICOS SOLICITAN MÁS OBRAS 
Por Guillermo Contreras  
A decir de los diputados José González Ruiz y Roberto Cabrera Valencia, la administración municipal de San Juan 
del Río está obligada a priorizar obra pública para comunidades en zona oriente durante el próximo año. (AM, 9) 
 
EL PEF DE 2017 ES RESPONSABLE Y FORTALECE A LOS ESTADOS: BGU 
Por Diego Armando Rivera 
En entrevista, el diputado federal Braulio Guerra Urbiola aseguró que el Presupuesto 2017 manda un mensaje de 
estabilidad, prudencia y responsabilidad, puyes se fortalece el pago de la deuda y la descentralización de los 
recursos. En el caso particular de Querétaro, aclaró que la UAQ tiene la posibilidad de acceder a mayores recursos 
el próximo año y explicó que ahora la tarea es de los alcaldes, quienes deben concretar la aplicación de los recursos 
federales que se gestionaron. (AM, 1 y 4) 
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DEFIENDE BRAULIO GUERRA, CAMBIOS EN JUSTICIA CIVIL 
Por Redacción 
Accesar la justicia a todos los rincones del país, además de dar certeza jurídica a los mexicanos, es lo que buscan 
las reformas en la materia presentadas por el Poder Ejecutivo al Congreso de la Unión, manifestó el legislador 
federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, quien además expuso en su intervención en tribuna del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, las razones fundamentales de los cambios en materia de justicia civil. (DQ, 8) 
 
SE ARRIESGA LA DECLARATORIA DE LA UNESCO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
El diputado federal Braulio Guerra Urbiola advirtió que la zona monumental de Querétaro incluida la del 
Acueducto, es un baluarte mundial que al haber sido declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad, le pertenece 
a los habitantes de todo el orbe que aprecian espacios privilegiados arquitectónica e históricamente. Acotó que hay 
reglas perfectamente establecidas por parte del INAH, además de normas internacionales, y advirtió que no se 
debe poner en riesgo un título como el que otorgó la UNSESCO. (PA, 1) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ROSILLO PIDE AUMENTO 
Por Iris Mayumi Ochoa 
La presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Consuelo Rosillo Garfias, informó que el Poder Judicial solicitará un 
incremento del 10% de su presupuesto para 2017, así como el apoyo para incrementar 15 plazas más y la creación 
de un juzgado más. (…) “No quisiera pensar en los riesgos, soy optimista y no pienso en ello, tenemos un gobierno 
sensible de apoyo constante al poder judicial, si el gobernador nos apoyó con 31 mdp para la justicia oral que no 
estaban previstas dentro de nuestro presupuesto, no veo la razón del porqué no nos pudiera apoyar para este 
nuevo proyecto”, agregó. (DQ, 12) 
 
INAUGURAN EL DÉCIMO JUZGADO FAMILIAR 
La Presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias, encabezó la inauguración del Juzgado Décimo de los Familiar, con 
el que se busca hacer más eficiente la administración de justicia. (N 1, AM 6) 
 

MUNICIPIOS 
 

EDIL DE QUERÉTARO AHORA BUSCA PRIVATIZAR ESTACIONAMIENTOS EN MERCADOS PÚBLICOS 
Por Mariana Chávez 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, pretende autorizar la inversión privada para construir 
estacionamientos en mercados públicos y por lo tanto, la remodelación de estos espacios y la aplicación de un 
nuevo reglamento con cláusulas leonina que podrían en riesgo el patrimonio de los actuales locatarios, 
denunciaron comerciantes del mercado Escobado. (LJ, 30) 
 
RECORTES NO AFECTARÁN A QUERÉTARO, DICE ALCALDE 
El objetivo del gobierno municipal, es que el 2017 sea el año más importante en materia de obra pública, señaló el 
alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien adelantó que dialogará con los legisladores para evitar que los 
recortes presupuestales impacten a la capital. Acompañado de Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, el 
alcalde hizo entrega del arcotecho número 37 en la Escuela Primaria “Héroe de Nacozari” (…) Respecto al Fondo 
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Metropolitano consideró que hoy la demanda número uno de los ciudadanos es el transporte público, no obstante, 
dijo que se deberá establecer una reunión entre el gobernador FDS y los cuatro ayuntamientos para tratar el tema. 
(…) Con respecto al Teatro de la República, Marcos Aguilar felicitó al gobernador por la gestión realizada para que 
sea el Senado el que adquiera este inmueble, el cual dijo, debe quedar en manos de la Nación. Añadió que el 
municipio capitalino apoyará a la Fundación con la donación de un predio para la construcción de este proyecto. 
(DQ 6, CI) 
 
MARCOS ANUNCIA OPERATIVO ESPECIAL 
Al señalar que hoy Santa Rosa Jáuregui y Menchaca son los lugares prioritarios para intervenir; el alcalde de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que implementarán un operativo importante para disminuir la incidencia 
delictiva en San Pedrito Peñuelas y todo el municipio. (…) Al respecto, dijo que aplicarán 90 mdp para intervenir la 
zona de Menchaca; 30 mdp del municipio, y 60 mdp más del Gobierno del Estado y la Federación. Mientras que 
para Santa Rosa Jáuregui se destinarán 130 mdp el próximo año. (…) Por su parte, el titular de la SSPMQ, Juan Luis 
Ferrusca, aseguró que la autoridad municipal no está demeritando lo que ocurrido en la zona, por el contrario dijo, 
“Nos está ocupando, estamos trabajando en la zona, con la policía de proximidad y de la policía de reacción”. (DQ 6, 
N 1) 
 
PROPONE FONDO METROPOLITANO A TRANSPORTE 
Por Alma Córdova 
El alcalde de Querétaro, Macos Aguilar Vega, dio a conocer que el municipio propondrá que los 74 mdp que se 
aplicarán a la Zona Metropolitana de Querétaro, mediante el fondo Metropolitano, se destinen para mejoras del 
servicio de transporte público en los municipios que integran esta área. (AM, 1 y 3) 
 
INVIERTE EL MARQUÉS EN OBRAS DE ESCUELAS 
Por Redacción 
La presidencia municipal de El Marqués, a través de la Dirección de Obras Públicas, lleva a cabo la construcción de 
tres aulas didácticas en las Escuelas Primarias “Jaime Torres Bodet” de La Piedad; “Libertad” de Guadalupe La Veta 
y la Escuela Secundaria Técnica No. 18 “Fernando de Tapa” en Palo Alto. (…) Las aulas son construidas con base a 
los requerimientos de la USEBEQ, instancia encargada de la atención de planteles educativos, y actualmente 
cuentan con un avance en su construcción de 30 y%. (PA, 4) 
 
DETIENEN Y DESNUDAN A PRESUNTO LADRÓN EN JALPAN 
Un individuo que pretendió abrir un vehículo ajeno fue sorprendido por el agraviado quien con ayuda de sus 
vecinos detuvieron al presunto infractor. En castigo lo desnudaron y así lo exhibieron en pleno Jardín Principal de 
Jalpan de Serra, pero enseguida llegaron oficiales de la SSPM para rescatarlo y ponerlo a disposición de las 
autoridades encargadas de deslindar responsabilidades. Fue llevado a la FGE, lugar donde quedó por hechos 
posiblemente constitutivos del delito de Robo a Vehículo en grado de tentativa. (N 5-B) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TOMA DE NOTA A NUEVO COMITÉ DEL SUPAUAQ PODRÍA TOMAR HASTA SEIS MESES 
La toma de nota para el nuevo comité del SUPAUAQ podría tomar hasta seis meses, reconoció Gerardo Pérez, 
secretario de asuntos laborales del sindicato e integrante de la planilla ganadora. (…) Dio a conocer que se está 
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gestionando una reunión con el rector Gilberto Herrera Ruiz, a fin de dar a conocer el plan de trabajo del sindicato 
y poder trabajar de manera coordinada en beneficio de los trabajadores de esta casa universitaria. (PA 8, CI) 
 
AUMENTAN LOS HOMICIDIOS DOLOSOS EN QUERÉTARO 
El observatorio Nacional Ciudadano presentó el Reporte mensual del delito de alto impacto para septiembre del 
2016, en el cual indica que Querétaro registró un aumento en los homicidios dolosos. En este mes se registraron 15 
homicidios dolosos, lo cual significó un aumento del 48.76 % en comparación del promedio de los 12 meses 
anteriores de 10.08. (ALTERNATIVO) 
 
OFRECE CANACO COMBATIR DELINCUENCIA 
Gerardo de la Garza Pedraza, presidente de la CANACO, ofreció a las autoridades trabajar en sinergia contra la 
delincuencia, luego de que en San Pedrito Peñuelas se han registrado diversos hechos violentos que preocupan a 
los agremiados asentados en la zona. (AM 7, ADN, N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Puentes de negociación en el SUPAUAQ. El conflicto sindical que vive el SUPAUAQ, en donde aparecen dos 
dirigencias reclamando a la autoridad laboral y el reconocimiento de la llamada toma de nota, nos dicen que va 
para largo, sobre todo porque cada una de las partes que se disputan esta organización no ceden en sus 
pretensiones. Todo indica que el desahogo legal de las pruebas para lograr un triunfo, que podría llegar hasta los 
tribunales, caminará lento, mientras tanto las pasiones de las académicos universitarios se encienden cada vez más 
, por lo que serpa urgente que tanto la parte patronal, representad, por la UAQ, que encabeza Gilberto Herrera, y la 
ST, cuyo titular es José Luis Aguilera, sirvan de puente para que se le dé una salida política a este asunto. Segundo 
día de la gira en la Sierra. Durante su segundo día de trabajo por la Sierra Gorda, nos dicen que se vio al 
gobernador FDS “echado para adelante” y cacareando el tema presupuestal, que incluye a la UAQ, a la cual se le 
otorgó un incremento del 3.3%. El mérito –subrayó Pancho- fue del gobernador, por hacer gestiones junto con los 
diputados federales. Además, en tierras serranas reafirmó que su gobierno le dará prioridad a la conectividad, y 
por ello se comprometió a no dejar inconclusas obras carreteras, tal como se hizo en el sexenio anterior. 
Querétaro, principal beneficiado. Nos dicen que a donde todavía no cae el veinte sobre el enorme proyecto que 
representa una armador del gigante automotriz Toyota, en el municipio de Apaseo El Grande, Gto, debido a que no 
tienen la infraestructura que haga competitivo el funcionamiento de este complejo industrial, al no disponer de 
escuelas bilingües, universidades, zonas habitaciones, hoteles y demás tipo de servicios que requieran quienes 
laboren para esta compañía japonesa. Por ello las ciudades de Querétaro y Corregidora, en nuestro estado, que 
cuentan con infraestructura y clase global en todos los rubros, aprovecharan la cercanía y serán las principales 
beneficiadas de esta inversión. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Honestidad valiente: Sabino. El Peje. Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de Morena, estará mañana en 
los municipios de Cadereyta, San Juan del Río y Querétaro para hablar de la corrupción y presentar su visión de 
país y el proyecto alternativo de nación. Así lo confirmó este martes la secretaria general del Partido Movimiento 
Regeneración Nacional, Yeidckol Polevnsky, en conferencia de prensa acompañada del dirigente estatal, Carlos 
Peñafiel. La visita del también aspirante presidencial forma parte de las actividades previas al congreso nacional 
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de su organización. En su encuentro con lo medios locales,  Yeidckol Polevnsky se refirió al tema de moda, la 
elección de Donald Trump, y dijo que México no tiene un plan estratégico para mejorar la condición de sus 
habitantes y evitar la migración. Sin embargo, uno de los puntos centrales fue, claro, la corrupción que campea en 
los estados, evidenciada hoy en Veracruz y Sonora con gobernadores del PRI y el PAN que, insiste, son lo mismo. La 
gira de López Obrador, este jueves, rematará por la tarde con un mitin en el Jardín de La Corregidora, en el Centro 
Histórico de Querétaro, esperándose una gran concentración de militantes y simpatizantes. Cabe mencionar que 
los tres municipios escogidos por El Peje (Cadereyta, San Juan del Río y Querétaro) son gobernados por Acción 
Nacional. Estaremos pendientes. -CASA DE ECALA Fiesta. Este fin de semana se casa una hija de Antonio Rico en su 
casa de El Campanario. Que asistirán importantísimos empresarios -algunos de ellos venidos de España- y también 
los funcionarios estatales y algunos federales. ¡Salud! -CHUCHO EL ROTO- Arrogante. Los que tampoco sacan a un 
perro de una milpa son los priistas, que andan con la brújula perdida. Le cuento que quien está cada vez más lejana 
a la ciudadanía por sus intereses personales es la regidora del ese partido en El Marqués, Lupita Cardenas. 
Desplantes, soberbia y lejanía, son lo que reciben quienes se acercan a tratar algún problema o solicitar algún 
apoyo. Y es que a pesar de lo anterior, la regidora presume su parentesco con el líder marquesino Joaquin 
Cárdenas, en lugar de atender las necesidades reales del municipio más importante que hoy gobierna el PRI. ¿Y 
dónde está el dirigente, se preguntan por allá? -CASA DE GOBIERNO- Activo. El delegado de Sedesol, Ernesto Luque 
Hudson, entregó ayer el noveno comedor comunitario, acompañado por el gobernador Francisco Domínguez, en 
una gira por Jalpan. Ahí, informó que se echarán a andar otros cuatro comedores en Pedro Escobedo, Tolimán, 
Querétaro y Cadereyta. Bien. -OÍDO EN EL 1810- Enviado especial. Que el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, 
se ha reunido ya con la alta jerarquía nacional de la Iglesia Católica, encabezada por el Cardenal Francisco Robles 
Ortega, Arzobispo de Guadalajara, para conocer su punto de vista sobre las uniones entre personas del mismo 
sexo. Tema sensible. -¡PREEEPAREN!- Arbitraria. Juzga el SUPAUAQ tendencioso y sin apego a la legalidad el 
proceder de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en relación al proceso en el que fue electa la doctora Nuri 
Villaseñor Cuspinera. En carta abierta publicada aquí este martes, los trabajadores académicos solicitan diálogo al 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Pero qué necesidad. -¡AAAPUNTEN!- Vendido. Se nota la mano del 
senador queretano Enrique Burgos García en la compra del Teatro de la República por parte de la Cámara Alta, al 
disponer de 130 millones de pesos para adquirirlo y remozarlo. Ahora, la Junta Vergara, propietaria del histórico 
recinto, ha informado que los recursos serán destinados a la creación de la Ciudad de los Niños. Enhorabuena. -
¡FUEGO!- Una más. Y como no le faltan temas polémicos, ahora el Ayuntamiento de Querétaro, presidido por el 
alcalde vendedor, Marcos Aguilar Vega, informa que va contra el sexoservicio. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Este martes tomó posesión de las oficinas del SUPAUAQ la nueva dirigente sindical de los académicos, NURI 
GUADALUPE VILLASEÑOR CUSPINERA, quien resultó electa en la reposición del proceso interno en el cual 
pretenden jugar y definir la JLCA y el desaseado secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. Los universitarios 
no lo permitirán. Agua de la Junta, para la yunta. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
SIN CAMBIOS POR EL MOMENTO. Ante los rumores del posible cambio en USEBEQ de Enrique de Echávarri, el 
gobernador FDS afirmó que, hasta este martes por la mañana, aún no había ningún movimiento, sin embargo, no se 
ha descartado la salida de este funcionario estatal. DIPUTADOS DE GIRA. En la reciente gira del Ejecutivo Estatal 
por los municipios de la Sierra Gorda, algunos diputados han hecho presencia durante eventos protocolarios. Por 
ejemplo, el lunes le tocó el turno a Carlos Lázaro Sánchez, PRD, quien acudió a Arroyo Seco. Este martes acudió 
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Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva, quien no es muy conocido por esos municipios, incluso la 
presidenta municipal de Landa de Matamoros dijo desconocer el nombre del diputado. En cuanto a la legisladora 
Atalí Rangel, ella ha acudido a todos los eventos en los municipios que conforman el distrito que representa. 
TEATRO DE LA REPÚBLICA. Finalmente, el gobernador FDS confirmó la información que venía circulando en los 
‘pasillos’ desde la semana pasada y que señalaba que el Senado de la República compraría el Teatro de la 
República, ahora solo falta resolver quién administrará el inmueble que, ahora sí, será público y no solo de todos 
los queretanos, sino de todos los mexicanos. PROPUESTA. El llamado para mejorar la seguridad en el estado es 
claro. Como bien han referido diferentes estudiosos de la materia en Querétaro, no solo preocupa el incremento de 
los índices delictivos, sino el aumento de la brutalidad de los mismos; lo ocurrido en San Pedrito Peñuelas no es 
poca cosa y el llamado de Gerardo de la Garza, CANACO, es de reconocerse, pues no basta con exigir que se haga 
algo, sino de ser positivos y además colaborativos. 20 AÑOS. El problema en esta zona de la capital del estado, 
según Juan Marcos Granados, SSC, tiene antigüedad mayor a los 20 años y no tiene nada de raro el dato pues desde 
hace años se está hablando de las riñas que se presentan en esta zona del estado que incluye no solo a esta colonia, 
sino Menchaca y las zonas aledañas y si nos apuramos, podemos llegar hasta Las Américas, donde también se han 
presentado diversos episodios violentos. Así que, conviene replantear cuales son los temas urgentes. (AM, 1 y 3) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Raspados 
Andaban muchos actores políticos muy comedidos asegurando que la educación es una prioridad y que tratándose 
de la UAQ, para bajar recursos nada más ellos; la máxima casa de estudios se vuelve una forma de hacer caravana 
con sombrero ajeno en determinadas temporadas pero con lo que no contaban eran los cálculos reales del de GHR, 
UAQ, quien argumenta que el PEF que aprobó el Congreso para el ejercicio 2017 llevará a que la UAQ solamente 
tenga un aumento real de 175 mil pesos; el rector argumenta que “el aumento fue del 0.014% en términos reales, 
es decir, que a la Universidad le dieron 170 mil pesos más para un año lo que los diputados lograron, es un poquito 
más, porque tenemos el 3.3% que es la inflación, o sea tenemos 3.314 la propuesta que hizo el Ejecutivo fue de 3.3 
y después de estas gestiones se logró que fuera de 3.314”. Obviamente los números del rector no compaginan con 
los números de los políticos y muchos menos cuando el académico ha señalado la falta de sensibilidad de muchos 
(…) con esto la educación superior en Querétaro, enfrentará sin duda un año complicado y sobre todo que se 
calientan los ánimos al acercarse la sucesión en la rectoría y sumarle los conflictos sindicales, alentados por 
errores o mala fe de autoridades laborales. DE REBOTE. Resulta que el alcalde “New Mix” le adeuda obras 
ejecutadas por constructores afiliados a la CMIC y no hay para cuándo les pague, ya que dice que anda muy 
ocupado bajando recursos para salir con sus compromisos, lo cierto es que se la pasa “bomba” en Querétaro. Pobre 
del municipio de Colón en buena hora lo votaron. (DQ, 5) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
REPRESOR. A Guillermo Vega Guerrero ya se le olvidó cuando en campaña pregonaba a favor de la libertad de 
expresión, ¡cuánto ha cambiado! Ahora como alcalde de SJR el panista decidió condicionar obras en aquellas 
comunidades cuyos delegados o subdelegados hayan manifestado alguna inconformidad sobre su gestión. O sea, 
para cumplir su obligación de gobernar ¿para todos? al alcalde tienen que endulzarle antes el oído. Se diría que 
Vega es tooodo un tema para Juan Martín Granados, SEGOB, pero no, porque el edil panista –igualito que su 
antecesor priísta Fabián Pineda- ni siquiera le contesta llamados y al único que escucha es a su lisonjero Fernando 
Ferrusca, Segob, único domador de ese circo que, tan tan, con su PAN ya se lo comió. (DQ, 1) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 

N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 
AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 

CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 
PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 

EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 

EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 
EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 
R: REFORMA IN: INQRO 

LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
RI: REPORTE ÍNDIGO 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 




